



El domingo 29

Ciudadanía elegirá 10 tipos de autoridades

La población boliviana en edad de votar elegirá el domingo 29 de este mes a diez tipos de autoridades departamentales, regionales y municipales, para lo cual los tribunales electorales departamentales (TED) de todo el país mandarán a imprimir 479 papeletas distintas de acuerdo a las características de cada región.

La información fue dada a conocer a **EL DIARIO** por la vocal del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Dina Chuquimia, quien explicó que las papeletas electorales distintas son para elegir a gobernadoras o gobernadores, alcaldes o alcaldesas, asambleístas departamentales por población y por territorio, en algunos casos, y regiones del país, subgobernadores, vicegobernadores, corregidores, asambleístas regionales y ejecutivos seccionales.

En los departamentos de La Paz, Oruro, Chuquisaca, Cochabamba, Potosí y Santa Cruz los votantes tendrán dos tipos de papeletas para elegir a sus autoridades regionales.

La primera papeleta está destinada a la elección para gobernador o gobernadora. La segunda papeleta está destinada a la elección de alcaldesa o alcalde municipal más el primer concejal.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Tradicición boliviana que perdura



¿Sabías que la Prueba Pedestre de **EL DIARIO** empezó, hace 42 años, con una "salteñada y refrescos" para cientos de participantes?, pues ahora, sencillamente sería muy difícil alimentar a miles y miles de atletas que se esfuerzan por llegar a la meta, que se constituye en un logro personal después de recorrer más de 13 kilómetros por las calles de la "Ciudad Maravilla del Mundo".

El Decano de la Prensa Nacional te invita a ser parte de la prueba pedestre más importante de Bolivia y Latinoamérica, que a lo largo de los años se ha convertido en toda una tradición que

perdura. Inscríbete a partir de mañana en las oficinas de esta casa periodística, ubicadas en la calle Loayza No 118 en la ciudad Sede de Gobierno, en nuestras agencias de La Paz, El Alto y del interior del país, además de los puntos autorizados.

Los atletas nacionales y del exterior también podrán hacer llegar su solicitud de inscripción al correo electrónico: carrera@eldiario.net, en el sitio web: www.eldiario.net o podrán inscribirse por Facebook: [eldiario.bolivia](https://www.facebook.com/eldiario.bolivia). La 42 versión de la Prueba Pedestre **EL DIARIO** se realizará el domingo 19 de abril, al celebrar este medio su 111 aniversario de fundación.

Mesa redonda de Cepal

Plantean reforma productiva ante la desigualdad

Altos funcionarios de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) y representantes de gobiernos, académicos y la sociedad civil, coincidieron en manifestar que la voluntad política, los cambios en la estructura productiva y en el sistema fiscal son esenciales para combatir la desigualdad en América y el Caribe.

Alicia Bárcena, en representación de Cepal, presentó la "Trilogía de la igualdad", siendo la igualdad es el principio ético y fin último del desarrollo, pero para alcanzarla no es suficiente aplicar políticas sociales, sino promover un cambio estructural que permita diversificar la economía, desarrollar el sector industrial, elevar la productividad y aumentar la inversión.

Asimismo propone una nueva ecuación entre el Estado, el mercado y la sociedad que se refleje en pactos sociales en siete áreas, entre ellas la fiscal. Alicia Bárcena dijo que disminuir la desigualdad reduce la pobreza, que se estima que en 2014 afectaba a 167 millones de personas en América Latina.

Para la ministra de Desarrollo Social de Chile los sistemas tributarios redistributivos contribuyen a reducir la desigualdad y apuntó que se requiere una nueva generación de políticas sociales y eviten la segregación social.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

En últimos quince años

Altos jefes policiales implicados en delitos

• *Muchos uniformados de alto rango fueron involucrados en acciones ilícitas, principalmente en narcotráfico y robo agravado. Desde 1967 no cambia la estructura de la institución, sigue siendo conservadora, según el exdirector de Régimen Penitenciario, Ramiro Llanos.*

Nuevamente la Policía boliviana se vio manchada por las acciones de un alto jefe de la institución en actividades ilícitas, en este caso por vinculaciones al narcotráfico, según revelaciones del ministro de Gobierno, Hugo Moldiz.

En los últimos 15 años, cuatro generales, dos ellos que fungieron como comandantes de la institución del orden fueron involucrados en delitos: Oscar Nina y René Sanabria por vínculos con el narcotráfico; Walter Osinaga y Oscar Jaen por protección en caso de robo agravado.

A ellos se suman altos jefes que van desde teniente coroneles como Blas Valencia por robo agravado y condenado a 30 años de cárcel, mayor Fabricio Ormachea por extorsión condenado a seis años en Estados Unidos, capitanes y otros oficiales que en diferentes hechos estuvieron involucrados en actividades ilícitas.

Para el exdirector de Régimen Penitenciario, Ramiro Llanos, desde 1967 no cambia la estructura de la Policía y sigue siendo conservadora. Por tanto, dijo, es preciso cambiar, hay que debatir el tema en democracia, organizando eventos, seminarios o por medios de comunicación.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo



POLICÍAS EN EL OJO DE LA TORMENTA.

Puentes precisan mantenimiento en Chapare

Los puentes que existen en la zona del trópico de Cochabamba requieren un mantenimiento permanente por las condiciones geográficas de la zona, según el representante de la Sociedad de Ingenieros Eméritos de Cochabamba, Gonzalo Maldonado.

Refiriéndose al desplome del puente San Pedrito la madrugada del pasado viernes a la altura del kilómetro 129 de la carretera nueva Cochabamba - Santa Cruz, dijo que esos puentes tienen una duración promedio de unos 50 años, pero requieren de un mantenimiento periódico.

Asimismo, Maldonado recomendó a las autoridades que se debe realizar una inspección a otros puentes en el recorrido de la carretera nueva Cochabamba - Santa Cruz a fin de obtener un diagnóstico de su estado y planificar arreglos inmediatos.

Por otro lado, dirigentes del transporte federado y libre, pidieron a las autoridades que se agilice la habilitación de la ruta, garantizando las condiciones para el tráfico de vehículos pesados y livianos.

"No hay mantenimiento de las carreteras, no podemos esperar que otros más se desplomen", dijo el dirigente Saúl Suárez.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo



AMÉRICA LATINA ES EL CONTINENTE CON LA MAYOR RESERVA DE RECURSOS NATURALES, FLORA Y FAUNA DEL PLANETA. EL LAGO TITICACA GUARDA LA RESERVA DE AGUA DULCE.

Basura pone en riesgo reservas de agua dulce

Los altos volúmenes de basura acumulada, que en su mayoría son depositados en los rellenos sanitarios, pero la otra parte tiene como destino los ríos y áreas baldías del municipio, que se convierten en un serio riesgo de contaminación para las aguas subterráneas, como vertientes y otras reservas naturales.

La especialista en medio ambiente, Pilar Espinoza, presidenta de Acción Ecológica Internacional, sostiene que estas amenazas ambientales,

se producen por la falta de un manejo adecuado de la basura, que repercute en la contaminación de la tierra y el agua, lo que termina vulnerando la vida en los distintos ecosistemas, que componen los pisos ecológicos del país.

Manifestó que con este fin debemos cambiar las políticas ambientales específicas, para emprender procesos agresivos que vayan de la mano de las normas.

Inf. Pág. 2, 2do. Cuerpo

Hoy en La Guía

"Esto es guerra" con Orlando Fundichely



Las horas están contadas. Mañana empieza "Esto es guerra", el nuevo reality que emitirá PAT bajo la conducción del actor cubano Orlando Fundichely, conocido en nuestro medio por su papel de Doctor Cabrera en la telenovela peruana Al Fondo Hay Sitio.

El programa 7 Pecados vuelve a RTP bajo el lente investigativo de Roger Montecinos. Hoy también conoceremos en una faceta distinta a Luis Revilla, candidato a alcalde de La Paz.

Zoraya Díaz y Gustavo Estrada asumieron la conducción del programa "Soy feliz" de Melodía 99.1 FM.

Perú retira a su embajador de Chile



PRESIDENTE DE PERÚ, OLLANTA HUMALA.

El Gobierno peruano ha decidido retirar a su embajador en Santiago de Chile, Fernando Rojas Samanez, por un caso de presunto espionaje. La denuncia señala a tres suboficiales de la Marina de Guerra del Perú que, según Lima, está "debidamente acreditado" han pasado información secreta a los servicios chilenos.

La prensa limeña reveló que el suboficial de la Marina de Perú, acusado de vender información privilegiada a Chile, Johnny Philco, habría entregado la identidad del ciudadano chileno que supuestamente lo contactaba para acceder a los datos. Según el diario El Comercio, dicho militar es el capitán de corbeta de la Armada de Chile y experto en inteligencia, Francisco Calvanese. El mismo se hacía llamar Carlos.

Inf. Pág. 6, 5to. Cuerpo



PRESIDENTA DE CHILE, MICHELLE BACHELET.

